



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Postulat Nr. 107 2012/2016

Eingang Stadtkanzlei: 6. August 2013

Eine grüne Welle für Velofahrende

Die Stadt Luzern hat in den letzten Jahren ihre Bemühungen, für Velofahrende attraktiver zu werden, intensiviert. Trotzdem werden die Möglichkeiten noch nicht ausgeschöpft, wie ein Blick in andere Städte zeigt. Während Basel und Winterthur Veloschnellrouten planen, ist in Luzern beim ehemaligen Zentralbahntrasse weiterhin kein Vortritt für Velofahrende vorgesehen.

Ebenfalls mehrere Städte (z. B. Zürich und Basel) planen, ihre Grünphasen der Ampeln auf für Velofahrende wichtigen Verkehrsachsen konsequent an deren Geschwindigkeit (ca. 20 km/h) auszurichten und so Veloschnellrouten zu kreieren. Dadurch kann die Fahrgeschwindigkeit der Velofahrenden erhöht werden. Die grüne Welle führt für Velofahrende zu einem Komfortgewinn, wenn auf das (im Gegensatz zum Autofahrenden Muskelkraft verbrauchenden) Stop-and-go verzichtet werden kann. Erste Versuche in anderen Städten zeigen, dass der Autoverkehr sogar eher verflüssigt denn behindert wird, da die Durchschnittsgeschwindigkeit der Autofahrenden kaum höher liegt als jene der Velofahrenden.

Wir bitten den Stadtrat daher, bei der Überprüfung der Ampelschaltungen die grüne Welle für Velofahrende wo immer möglich einzuführen. Er soll sich zudem beim Kanton dafür einsetzen, dass die grüne Welle auf Kantonsstrassen auf Stadtgebiet ebenfalls wo immer möglich eingeführt wird.

Nico van der Heiden und
Judith Dörflinger Muff
namens der SP/JUSO-Fraktion

Korintha Bärtsch
namens der G/JG-Fraktion

Laura Kopp
namens der GLP-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 88 76
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch